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L E MATCH DE LA SEMAINE

Le FC Nantes reçoit l’Olympique Lyonnais, pour le compte de la 19ème journée de Ligue 1 McDonald’s. Retrouvez les chiffres et effectifs des deux 
formations avant cette 50ème confrontation dans l’élite du football français, en terres nantaises

Nantes-Lyon

Effectifs au lundi 20 janvier
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LES ÉCHOS

Les Canaris toujours en course en 
Gambardella 
Dimanche 12 janvier, en 32èmes de finale de la Coupe Gambardella, les U18 du FC Nantes n’ont pas 
tremblé sur la pelouse du Stade Poitevin. Malgré un score large (5-1), les Canaris n’ont pas eu la partie 
facile face à une équipe de Poitiers des plus combattive. Après une première période dominée par 
les jeunes nantais, aucun but ne fut marqué. Heureusement le deuxième acte fut bien différent, et les 
occasions se sont transformées en buts. Les Jaunes et Verts ont ainsi validé leur billet pour les 16èmes 
de finale, lors desquels ils iront défier le Stade Pontivyen, le 2 février prochain. 

Le Salon Hellfest entre en scène au 
Stade de la Beaujoire  
Le Hellfest et le FC Nantes sont fiers d’annoncer l’inauguration du Salon Hellfest au Stade de la Beaujoire, 
marquant une collaboration inédite entre le célèbre festival de musique métal et le club. Ce nouvel 
espace propose une immersion totale dans l’univers du Hellfest, tout en offrant une expérience VIP 
haut de gamme pour les partenaires amateurs de musique et de sport. Conçu comme un véritable 
prolongement de l’univers Hellfest, ce salon mêle des éléments visuels et sonores qui plongent les 
invités dans l’ambiance du métal et du FC Nantes. Cette collaboration souligne les valeurs communes 
du Hellfest et du FC Nantes : passion, engagement et esprit de communauté.  Que ce soit sur la pelouse 
du Stade de la Beaujoire ou sur les scènes de Clisson, ces deux entités rassemblent des publics fidèles 
et enthousiastes, prêts à vibrer pour leur passion.

Venez fêter les vacances lors de FC 
Nantes – Stade Brestois !  

Le week-end du 7,8,9 février prochain (date 
pas encore fixée par la LFP), à l’occasion de 
la 21e journée de Ligue 1 McDonald’s, le FC 
Nantes recevra le Stade Brestois au Stade de 
La Beaujoire. En cette période de vacances 
scolaires, une offre spéciale est réservée à 
notre jeune public. Tout le stade sera à 5 euros 
pour les moins de douze ans, et à 10 euros pour 
les moins de dix-huit ans. Disponibles dans 
les points de vente habituels et sur billetterie.
fcnantes.com

Fondation : Le FC Nantes pionnier de 
l’Eco-Scoring en Ligue 1 !

Dans un objectif de réduction de son empreinte 
carbone, le FC Nantes s’engage dans l’Eco-
Scoring à destination de ses supporters. Une 
première dans l’écosystème du football français. 
Grâce à un outil de mesure ludique créé par 
l’ADEME (Agence de la transition écologique) 
et le Ministère de la Transition Ecologique, vous 
pouvez désormais calculer et comparer vos 
émissions en CO2 générer selon les moyens 
de transport utilisés pour vous rendre au stade. 
Cette nouvelle initiative vient renforcer notre 
dispositif de sensibilisation sur l’utilisation des 
mobilités douces pour venir au stade. Disponible 
sur billetterie.fcnantes.com Rubrique Accès & 
parkings du stade de la Beaujoire.

Féminines : Venez assister à 
FC Nantes – Le Havre AC  

Le week-end du 15 février, les Jaunes et Vertes 
recevront Le Havre Athletic Club pour le 
compte de la 15e journée d’Arkema Première 
Ligue au Stade Marcel Saupin. Le prix des 
places sera de 5 euros en plein tarif et à 1 
euro pour les moins de dix-huit ans. La place 
est gratuite pour les abonnés, qui devront retirer 
leur invitation au guichet du stade. Les premiers 
arrivés seront les premiers servis. Disponibles sur 
billetterie.fcnantes.com
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LE CLIN D’ŒIL

PREMIÈRE TITULARISATION POUR BAHEREBA GUIRASSY

Arrivé au centre de formation du FC Nantes à l’âge de 14 ans, Bahereba Guirassy est un jeune homme pressé. En l’espace de quelques mois, il signe son 
premier contrat pro, marque ses deux premiers buts en équipe première, l’un en championnat, l’autre en coupe, et enchaine les entrées en cours de 
match. Mais contre Saint-Etienne, le jeune homme de 18 ans a franchi un autre palier important, il a vécu sa première titularisation. Réjouissons-nous, 

ce buteur né est sous contrat avec le club jusqu’en 2028.
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Pourquoi avoir choisi Nantes ? 
J’ai eu des contacts déjà cet été avec le 
coach et le FC Nantes. Ça ne s’est pas fait pour 
différentes raisons. Je leur ai dit que j’étais 
toujours ouvert et que si ma situation était 
la même avant le mercato d’hiver, il y aurait 
encore la possibilité que je vienne. Et me faire 
ressentir qu’on me veut absolument, que ce 
soit le coach, le staff technique, la direction…, 
c’était un choix logique. C’est une relation de 
confiance. Bien sûr, j’ai étudié d’autres offres, 
mais j’ai respecté ma parole, je voulais aller à 
Nantes. 
  
Qu’est ce qui te plait particulièrement ici ?  
C’est un club qui a une histoire, un club familial, 
c’est ce que j’aime. J’ai connu ça pendant de 
nombreuses années à l’Olympique Lyonnais. Ce 
qui me plaît également, c’est de relever un gros 
défi, sportivement. Je viens ici pour aider le Club, 
sur le terrain et en dehors. Je suis content d’être 
là parce que j’ai un énorme défi qui se présente 
à moi.  Le FC Nantes me donne la possibilité 
de jouer, d’enchaîner les matchs. Je me sens 
dans l’obligation de rendre la confiance qu’on 
m’apporte. Je suis un homme de devoir

Connaissais-tu la ville ?   
Pas du tout. Hormis La Beaujoire… J’ai appris 

à découvrir la ville depuis quelques jours. On 
s’y sent bien. Je suis épanoui. Ma famille m’a 
rejoint très rapidement pour la suite de notre 
vie. A partir du moment où les miens sont bien, 
je ne peux qu’être bien dans mon football et la 
vie de tous les jours. 

Après 12 ans et 489 matches pros avec Lyon, 
est-ce une nouvelle vie ? 
Je ne dirais pas une nouvelle vie, mais une 
nouvelle expérience, à 34 ans. J’ai été formé à 
Lyon où je suis arrivé en 1999. J’ai fait toutes les 
catégories d’âge avant d’arriver dans le monde 
professionnel. J’ai un nouveau challenge qui 
se présente à moi, et on m’a accueilli les bras 
ouverts pour le relever. Je suis très content. Ce 
n’est pas une nouvelle vie parce que je reste 
dans mon monde, le foot. Ce sont d’autres 
automatismes à prendre, mais ce n’est pas une 
nouvelle vie. C’est la même vie, mais ailleurs.

Tu arrives dans un club qui est dans une 
situation compliquée. Quel constat fais-tu 
depuis que tu es là ?  
La situation est compliquée en termes de 
classement, mais le groupe a clairement les 
épaules et la qualité pour aller chercher le 
maintien le plus rapidement possible. C’est 
ce qu’on nous demande, obtenir le maintien 
le plus vite possible pour bien finir la saison. 
Je suis très positif. Je suis ici pour faire mon 
travail. Je suis en mission. Je veux aider le club 
du mieux que je peux. 

Faut-il une mentalité particulière pour jouer 
le maintien ?    
Il faut simplement avoir une mentalité de 
guerrier. Tout le monde l’a je vous assure. Il faut 
se sentir prêt à chaque match, appuyer sur le 
bon bouton et foncer tête baissée avec tout 
ce qu’on a pu travailler dans la semaine pour 
se mettre dans les meilleures dispositions. Il 
ne faut pas arriver avec des doutes, ça ne sert 
à rien. C’est la pire des choses pour aller à la 
faute. Le groupe est prêt à faire les efforts dans 
ce sens.

Que doit-il  se passer pour inverser la 
tendance ?
Transformer des matchs nuls en victoires, des 

“ Le groupe a clairement 
les épaules et la qualité 

pour aller chercher le 
maintien ”

Anthony Lopes,
“ J’ai toujours été un 

leader ” 
Anthony Lopes n’est pas un sauveur, non, il est bien plus que ça. S’il est l’un des meilleurs 
gardiens de but de Ligue 1 depuis plus de dix ans, il le doit en grande partie à sa mentalité. 
Elle le pousse chaque jour, lors de chaque entrainement, au cours de chaque exercice 
à donner le meilleur de lui-même. Le travail rien que le travail. Rester positif quoiqu’il 
arrive, se remettre en question, toujours. Anthony Lopes est un athlète de très haut 
niveau, un champion comme on n’en croise peu. Sa motivation, son implication, ses 
ambitions, le champion d’Europe 2016 évoque tout et ne se cache jamais. Il est Nantais 

et fier de l’être. Entretien. 

ENTRETIEN
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défaites en matchs nuls. Ce sont des points 
qui ont fait défaut sur cette première partie 
de saison. Il faut rester focus, disciplinés, être 
« tueurs » dans les deux surfaces. On sait qu’on 
aura des situations, on sait que l’adversaire en 
aura… il faudra être plus forts, plus agressifs, 
pour repartir avec le maximum de points à 
chaque journée.  

Comment te sens-tu physiquement ? 
Je ne suis pas encore à 100%. Je n’en suis pas 
loin parce que je travaille dans la semaine 
pour être le plus performant possible. Il y a 
des repères à reprendre. Mais il ne me faudra 
pas longtemps pour être prêt. On travaille 
avec les autres gardiens et le staff pour que 
je le sois le plus vite possible. Mon corps est 
très bien. J’ai profité de ces six derniers mois 
pour me remettre d’aplomb mentalement et 
physiquement afin d’arriver frais et dispo. Ça 
m’a fait gagner un an de carrière (rires). Je me 
suis servi le plus positivement possible de cette 
période.

Que penses-tu pouvoir apporter comme 
joueur et comme personne au FC Nantes ? 
Juste être bon sur le terrain dans un premier 
temps ! Je ne suis pas là pour révolutionner 
quoi que ce soit. J’ai une mentalité de guerrier, 
je suis un gagneur, un soldat pour le groupe. 
Je suis à 200% pour n’importe qui du groupe 
ou du staff. Je suis là pour apporter le meilleur 
de moi-même, dans un premier temps sur le 
terrain et ensuite dans le vestiaire. Je suis un 
leader, je l’ai toujours été. 

A 34 ans, et avec toute ton expérience, 
penses-tu encore pouvoir t’améliorer ?     
On peut toujours s’améliorer, il n’y a pas d’âge 
pour ça. C’est ce que je pense. Si tu continues à 
travailler, à être attentif, sérieux, à l’écoute, tu ne 
peux que t’améliorer. Quel que soit ton âge, Il y a 
toujours une part d’évolution. Sauf si tu ne travailles 
pas. Il n’y a pas de secret. Tu ne peux pas être bon 
et performant si tu ne travailles pas à 100% pendant 
la semaine. 

Un domaine en particulier que tu penses 
pouvoir améliorer ? 
Retrouver les repères sur les ballons un peu 
plus longs, les ballons aériens, décider quand 
il faut y aller, quand il ne faut pas y aller, les 
courses d’intervention… ce sont des petites 
choses qui, au final, peuvent te coûter très 
cher. Face à Monaco, je loupe ma sortie. Je l’ai 
regardé des dizaines de fois. Ma course n’est 
pas bonne. Ça ne sert à rien de se cacher, les 
images sont là. J’ai senti cette hésitation et 
cette course courbée qui n’était pas idéale. Je 
n’aurai pas dû y aller et faire confiance à mes 
coéquipiers. Et au pire jouer l’arrêt réflexe. Ce 
sont ces petites choses que je dois travailler. 

Au FCN, tu retrouves deux anciens Lyonnais, 
Johann Lepenant et Tino Kadewere. Cela a-t-il 
compté dans ton choix ?  
N o n .  J ’ a i  b i e n  s û r  p r i s  p a s  m a l  d e 
renseignements avec Jo (Lepenant), mais ça 
n’a pas spécialement compté dans mon choix. 
J’étais déjà déterminé à venir cet été, et je 
l’étais tout autant cet hiver.  C’était important 
pour moi de continuer dans un endroit où il y 
a de la ferveur. Je l’ai connu à Lyon avec les 
supporters. Je voulais continuer à m’épanouir 
dans un stade tout le temps plein où on sent les 
supporters derrière l’équipe. C’est important 
pour moi et c’est une source de motivation 
incroyable pour les joueurs.

Tu as joué à 14 reprises avec la sélection 
portugaise avec laquelle tu as été sacré 
champion d’Europe. La sélection est encore 
d’actualité pour toi ? 
Sincèrement, je ne pense pas. Si on m’appelle, 
j’irai bien volontiers. Mais je suis focus sur le 
club et les objectifs ici. Je ne pense pas 
vraiment à la sélection parce que je suis 
dans un couloir où je ne pense qu’à aider 
au maximum l’équipe et le Club pour le 
maintien. Le reste, je n’y pense pas du tout. 

En sélection, tu as côtoyé un certain Cristiano 
Ronaldo. Qu’a-t-il de plus que les autres ?
Le travail. C’est un acharné du travail. J’ai eu 
la chance de participer à ses côtés à deux 
Coupes d’Europe et une Coupe du Monde. 
J’ai réellement vu ce qu’il fait au quotidien. 
S’il joue encore à 39 ans, ce n’est pas anodin. 
Il y aura toujours des sceptiques, mais pour 
moi c’est le meilleur joueur au monde. C’est 

un extraterrestre. Et puis c’est un mec 
top humainement ! J’ai été agréablement 
surpris la première fois que je suis appelé en 
sélection. Je remplace alors le 3e gardien qui 
était Beto. Je laisse tout le monde monter dans 
le bus, et la seule place disponible est à côté de 
Cristiano. J’hésite et il me fait signe pour venir 
et il engage la conversation. J’ai eu la chance 
de le côtoyer pendant plus de dix ans. Je suis 
fier d’avoir pu partager plein de moments, dont 
le sacre en 2016, avec lui. Ce sont des instants 
inoubliables.

Comment abordes-tu ce match face à Lyon ?  
Comme un autre. I l  n’y a pas d’affaire 
personnelle, je n’ai aucune rancœur envers 
qui que ce soit dans le secteur sportif. Ça 
reste un match. Je savais que ça arriverait 
à un moment donné. Je suis maintenant au 
FC Nantes et je ferai tout mon possible pour 
récupérer un max de points. Je suis fier de ce 
que j’ai pu faire à l’Olympique Lyonnais, et je 
veux être fier de ce que je pourrai faire ici. Bien 
sûr, ça fera tout drôle de revoir certaines têtes 
en face… il y aura de l’émotion, mais j’arrive à 
faire la part des choses. Les émotions, c’est 
après le match.

Tu viens d’un club historique avec des 
supporters omniprésents. As-tu un message 
pour les supporters nantais ? 
Je veux d’abord les remercier parce que 
je ne m’attendais pas à un tel accueil dès 
l’échauffement à La Beaujoire. Lorsqu’on joue 
depuis tant d’années à l’Olympique Lyonnais, 
on est chahuté un peu partout. Quand 
l’atmosphère est positive autour de soi, c’est 
d’autant plus facile d’être performant sur le 
terrain. On se sent redevable en étant le 
meilleur possible.  

ENTRETIEN RÉDIGÉ LE 16 JANVIER
PROPOS RECUEILLIS PAR I.B

“ Je ne m’attendais pas 
à un si bel accueil à la 

Beaujoire ”



Véritables sources d’inspiration,
prenez rendez-vous dans l’une de nos salles expo

artisansartipole.fr

 Pour vos projets en rénovation ou construction,

faîtes appel à  
un artisan Artipôle !

8 rue Rosenberg
ZAC de la Lorie
44800 SAINT HERBLAIN
02 40 85 43 64

229 rue Louis Bréguet
ZI de l’Aubinière
44152 ANCENIS
02 40 96 40 96

Sortie n°47 Porte de Vertou
ZAC des Grands Chataigniers
44120 VERTOU
02 40 80 39 29
Prenez rendez-vous en ligne !
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FÉMININES

Après douze journées dans l’élite, le maintien 
du FC Nantes est en bonne voie, est-ce que 
tu t’attendais à une telle première partie de 
saison ?
J’ai connu des maintiens qui ont été beaucoup 
plus compliqués. C’est vrai qu’ici à Nantes, entre 
les nouvelles et l’équipe qui était déjà en place, 
la mayonnaise a bien pris. On a aussi très bien 
adhéré au projet de jeu de Nicolas (Chabot) 
donc forcément, tout ça a fait qu’on s’est 
installées dans un rythme assez élevé. Donc on 
est pas forcément étonnée au vu des matchs 
qu’on a pu faire. Même si parfois, on aurait pu 
grapiller plus de points.  

Grâce à cette première partie de saison, est-
ce que les objectifs ont changé ?
Pas forcément parce qu’il faut quand même 
aller chercher quelques points pour assurer 
le maintien et puis, on veut toujours viser plus 
haut, si on veut aller chercher le top 6, voire 
le top 4. On n’avait pas forcément employé le 
terme maintien parce que ça aurait voulu dire 
qu’on devait accepter certaines défaites alors 
que l’idée était de gagner le plus de matchs 

Julie Rabanne : 
“ Jouer les playoffs, ça serait génial ”

Du haut de ses 35 ans et de ses 250 matchs au sein de l’élite du football féminin français, elle 
pourrait être rassasiée, c’est pourtant tout l’inverse, son plaisir de jouer est intact. Julie Rabanne 
vit une seconde jeunesse au FC Nantes, et si cela se voit sur le terrain, c’est également le cas 

lorsqu’elle évoque sa carrière, ses partenaires et ses nouvelles ambitions. 

possibles. Aujourd’hui, au vu de ce qu’on a fait, 
l’objectif est de voir plus haut, on peut viser le 
top 4 au culot. Donc finalement oui ils ont un 
peu changés (rires). 

Quand on dit top 4, on dit playoffs ?
(Rires) Autant voir haut ! Le top 6, c’est très bien 
aussi mais là, on est à cinq points de Dijon qui 
est 4ème, donc on se dit pourquoi pas.

 Tu viens de fêter ton 250ème match en 
première division. Quel bilan fais-tu de cette 
jolie carrière ? 
J’en suis satisfaite et très contente de n’avoir 
eu que très peu de blessures. Je pense que 
j’aurai pu avoir plus de matchs en D1 mais j’ai 
fait le choix de retourner de temps en temps en 
D2 pour repartir sur des saisons où je pouvais 
me retrouver moi en tant que joueuse, moi en 
tant que personne aussi, et toujours prendre du 
plaisir. Donc 250ème match oui, avec une victoire 
contre Guingamp, c’est plaisant et j’ai envie de 
continuer parce que je prends beaucoup de 
plaisir depuis que je suis arrivée ici. On me dit 
« pourquoi pas la barre des 300 ? » Je réponds 

« on verra bien » mais je suis satisfaite et 
contente de ce que j’ai fait jusqu’à présent. Tant 
que je me sens bien physiquement et 
mentalement, que je me sens jeune, je peux 
continuer. 

Qu’est-ce qu’on peut te souhaiter pour cette 
nouvelle année ? 
D’acquérir le maintien à la fin du mois de 
janvier, d’aller le plus loin possible en Coupe 
de France, parce que c’est également un de 
nos objectifs. Sortir le PSG (rires), terminer le 
mois de janvier sur deux victoires. Prendre du 
plaisir jusqu’à la fin de la saison et aller jouer les 
playoffs, ça serait génial. Ça serait incroyable 
pour un promu de finir dans le top 4, avec en 
plus la manière ! Au vu du jeu que le FC Nantes 
produit, il est attractif, ça plait aux gens. On veut 
continuer à leur donner du plaisir jusqu’au mois 
de mai, et continuer à en prendre de notre côté.

PROPOS RECUEILLIS PAR I.B

Retrouvez l’interview intégrale sur 
fcnantes.com
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Crêpes et kidibul :
Crêpes et kidibul :   

un duo qui régale
un duo qui régale   

toute la famille
toute la famille



0 805 29 40 40 

POUR PLUS D’INFORMATIONS
Contactez-nous du lundi au vendredi de 8h à 19h

www.ppf.fr
* Sans conditions de revenus. Voir conditions auprès de votre agence PPF. Sous réserve d’erreurs ou d’omissions typographiques. 

Source - Préservation du Patrimoine  99 rue du moulin des Landes 449 80 Sainte-Luce-sur-Loire. 
SAS au capital social de 231 638€ - `RCS de Nantes : 819 433 376.

vous fait réaliser
des économies 

d’énergie.

Étude et bilan thermique préalable 
pour proposer des solutions

adaptées à vos besoins.

Jusqu’à 70% d’économies
sur vos factures d’énergie.

Accompagnement dans
vos démarches d'obtention

des aides de l'État.

Suivi de chantier
et contrôle régulier.

Pour tous vos travaux 
de Rénovation Énergétique 

et d’amélioration de votre habitat.


